

Leipziger Tageblatt

Morgen-Ausgabe.

und
handels-Zeitung
Amtsblatt des Rates und des Polizeiamtes
der Stadt Leipzig

108. Jahrgang

Bezugspreise: Für Leipzig und Umgegend nach unten angegeben und Speciellein zweitfähiglich nach oben gehoben:
monatlich 1.50 M., vierstündiglich 3.75 M., für das Reichsgebiet, außerhalb 500 Miles und Auslandes abweichen monatlich 2.00 M., vierstündiglich 5.00 M.
Durch unsere auswärtigen Filialen ins Ausland verschickt werden:
1.50 M., vierstündiglich 4.50 M. Durch die Post innerhalb des Deutschen Reichs und der deutschen Kolonien monatlich 1.50 M., vierstündiglich 4.50 M. Preis der Einzelnummer 10 Pf.
In Leipzig, den Nachbarstädten und den Orten mit eigenen Filialen wird die Abonnementrechnung am Abend des Erhältens ins Ausland geöffnet.

Anzeigenpreise: Für Anzeigen aus Leipzig und Umgebung bis zum Sonnabend 10 Pf., Spätzeitungen 25 Pf., die Welt am Sonnabend 10 Pf., Mittwoch 10 Pf., Alteisen 10 Pf., Zeitungen, die Zeitungssatz 10 Pf., Zeitungssatz mit Dienstfahrt im Deutschen Reich 10 Pf., nach Paris, Belgien, Holland und 5 M. das Kaufstück einschl. Postporto.
Reklame-Ramme: Tabakwaren, bei öffentlichen Vitrinen des Leipziger Tageblattes und allen Annonsen-Expeditionen des J. und H. W. Verlagshausen in den Seiten 17, zum Preise von 10 Pf.

Nr. 637.

Mittwoch, den 16. Dezember.

1914.

Rückzug der Russen aus Westgalizien.

Eine neue Tat der „Dresden“. — 31000 Russen gefangen.
Zur Räumung Belgrads.

Der österreichische Tagesbericht.

Wien, 15. Dezember. Amtlich wird gemeldet:

Die Offensive unserer Armeen in Westgalizien hat hier den Feind zum Rückzug gezwungen und auch die russische Front in Südpolen zum Wanken gebracht.

Unsere den Feind in Westgalizien von Süden her verfolgenden Truppen gelangten gestern bis in die Linie Jaslow—Rajbrot. Bei dieser Verfolgung und in der letzten Schlacht wurden nach den bisherigen Meldungen 31000 Russen gefangen genommen.

Heute liegen Nachrichten über rückwärtige Bewegungen des Gegners in der gesamten Front Rajbrot—Nepolomice—Wolbrom—Noworadomsk und Petrikau vor.

In dem Karpathischen Waldgebirge wurden gegen das Vordringen feindlicher Kräfte in das Catorca Tal entsprechende Maßnahmen getroffen.

Der Stellvertreter des Chefs des Generalstabs.

von Hofer, Generalmajor.

Jaslow liegt 50 km westlich von Przemysl und 120 km südlich von Krakau. Rajbrot liegt 30 km südlich Krakau.

Nepolomice liegt 20 km südlich Wolbrom in 9 km nördlich von Krakau.

Die Catorca entspringt südlich vom Hoher Bach und fließt in südwestlicher Richtung in den Bodrog, einem rechten Nebenfluss der Theiß.

einen Erfolg errungen haben, allein es ist sicher nicht mehr imstande dasselbe zu leisten, was es seither leistete. Es hat ungeheure Verluste erlitten und von einem Erfolg oder Ausgleich kann keine Rede sein. Dank und Voll sind nach allen Berichten vollkommen erschöpft. Die österreichische Heeresleitung dagegen ist wohl imstande, den Kampf wieder anzunehmen, wo sie am ehesten auf einen endgültigen Erfolg rechnen kann, und es ist auch sehr wohl möglich, daß die Räumung von Belgrad bald zu den Zwischenfällen gesählt werden wird, ohne daß es auch in glücklichen Kriegen selten abgeht.

Jedenfalls hoffen wir um so mehr auf das Vorantragen der österreichischen Waffen als sich in Westgalizien jetzt ihre Erfolg exzellent mehren. Wie ein soeben einlaufender Heeresbericht meldet, sind dort vorgestern die Russen aufs neue expandisch geschlagen und 31000 Mann gefangen worden. Die feindlichen Russen sind auf dem Rückzug, und es scheint sonach, als sei die lange erwartete Wendung eingetreten. Möge sie entscheidend sein.

Eine neue Tat der „Dresden“.

(z.)'s Gravenhage, 15. Dezember. (Sig. Dr. Reuter meldet aus New York:

Kabeltelegramme aus Galles in Peru melden, daß der deutsche Kreuzer „Dresden“ das englische Kohlenschiff „Northwales“ in den Grund bohrte, nachdem die „Dresden“ vorher den gesamten Kohlevorrat des Engländer an Bord genommen hatte. Die Besatzung des „Northwales“ wurde durch den deutschen Dampfer „Phaeton“ an Land gelegt. Der „Northwales“ war im Jahre 1905 gebaut und hatte eine Wasserverdrängung von 3700 Tonnen.

Ein vorzügliches, hochwillkommenes Ereignis, das uns Reuter von unserer „Dresden“ übermittelt, das er uns bisher vorerhalten hätte, wenn noch irgend eine Möglichkeit vorhanden wäre, an die Unzuträglichkeit dieser Meldung zu glauben! Wie erinnert, war es der „Dresden“ und der „König“ geklungen, dem Schiff der drei anderen deutschen Kreuzer bei den Falklandinseln zu entstehen. Während die „König“ aber bald von den verfolgenden englischen Kreuzern zum Schaden gebracht wurde, war die „Dresden“ aus dem Verfolgungskreis der ihr nachgelagerten englischen Kreuzer gerettet. Es ist ihr dann gelungen, Kap Horn zu umfahren und, an der ruhmvollen Stütze Santa Maria vorbei, peruanische Gewässer zu erreichen. Damit hat sie gehörige Seemeilen zwischen sich und der Stütze des letzten Seegerichts gelegt. Über ihre zukünftigen Pläne werden sich aber auch die gewagten Vermutungen austwierigen müssen. Die Tatsache, daß sie noch einmal ihren Kohlevorrat ergänzt, scheint zu der Annahme zu berechtigen, daß

die Deutschen aufgestellt, und die Wirkung des Feuers war tödlich. Endlich betrachteten die Deutschen die Gelegenheit als günstig für einen Vorstoß, zu dem zum Schluß die Infanterie überging. Die Verbündeten ließen sie ruhig näherkommen. Als sie nahe genug herangekommen waren, knallten die Gewehre und Maschinengewehre. Der Vorstoß wurde zum Stechen gebracht. Über immer wieder versuchte der Feind von neuem den Sturm. Die Verbündeten wurden so fröhlig und sicher geführt, daß die Truppen der Verbündeten völlig ausgerissen wurden. So gelang es den Deutschen, die erste Linie der französischen Stellungen zu nehmen. Der Mittag verstrich. Da wurde uns endlich Hilfe gebracht. Als diese eintraf, erholt der Befehl „En avant!“ und vor gings mit ungestümem Mut. Die französischen Truppen schlugen sich mit Bravour. Der Feind vermochte seine eroberten Stellungen nicht mehr zu halten, und als die Nacht kam, hatten die Verbündeten ihre Linie wiederhergestellt, aber ihre Verluste waren sehr groß.

Ein anderer Berichtsmutter der „Tod“ teilt mit, daß die Deutschen dreimal ihren Sturmangriff wiederholten. Nur dadurch, daß die Verbündeten bedeutende Verstärkungen erhalten, sei es ihnen gelungen, sich trotz des mörderischen Feuers zu behaupten. Die Verluste der Verbündeten waren ungewöhnlich groß. Auch an anderen Punkten kam es zu verschiedenen Gefechten, die jedoch nicht von großem Belang waren. Aber vor einer großen Vormarschbewegung der Verbündeten, wie französische Blätter melden zu können glauben, ist keine Rede.

französische Minister in Nordfrankreich.

Paris, 15. Dezember. Die Minister Viviani und Bourges sind vorgestern gestern in Compiègne, Amiens und St. Pol und besichtigten am Vormittag die Bergwerke von Bruyères. Die Reise hängt mit Fragen der Lebensmittelbeförderung zusammen.

Wer Gold bringt, dient dem Vaterlande!

Zu unserer Freude können wir heute mitteilen, daß dank der außerordentlich regen Bereitigung aller Kreise an unserer Umwandlung von Gold in Banknoten zur Stärkung des Goldschatzes der Reichsbank heute die Umwandlungssumme von

500000 Mark

übertritten wurde.

**Eine halbe Million Mark,
von über 8000 Personen**

in drei Wochen an unserer Kasse umgewechselt. Das ist ein Erfolg unseres Aufwands, der unsere Erwartungen weit übertroffen.

Um die erste Million recht bald voll zu machen, haben wir uns entschlossen,

**25 neue Preise
zu 20, 10 und 3 Mark**

auszugeben. Dabei geben wir gleichzeitig bekannt, daß von größeren Preisen in den letzten Tagen je 10 Mark auf

**Nr. 6447
und Nr. 8194**

fielen; eine vollständige Liste werden wir wieder am Sonntag veröffentlichen.

**Der Verlag des
Leipziger Tageblattes.**

SLUB
Wir föhren Wissen.